

Compte-rendu du CA du 17 mai 2008

Présents : J.-P. Allouche, J.-M. Barbaroux, A. Bonami, S. Delaunay, M. Delord, R. Eymard, F. Germinet, V. Girardin, C. Goldstein, M. Granger, S. Jaffard, P. Loidreau, L. Schwartz, M. Tibar, N. Tosel.

Excusés : M.-F. Roy, G. Zeghib, L. Buzé, P. Chossat, S. Paycha, L. Decreusefond.

1) Approbation du PV du dernier conseil

Le PV du dernier conseil est adopté à l'unanimité

2) Approbation rapport moral et rapport financier et clôture des comptes.

Le Conseil examine le projet des comptes combinés SMF-CIRM pour l'exercice 2007.

Le Commissaire Aux Comptes a signalé aux membres du bureau que les chiffres présentés ne prennent pas en compte des informations relatives aux retards pris dans l'édition des publications prévues en 2007.

Après évocation des causes de ces retards et discussion, le Conseil demande à ce que les comptes soient modifiés sur ce point.

Le Président propose que le Conseil mandate le Bureau pour arrêter les comptes combinés SMF-CIRM et adopter définitivement l'ensemble du rapport financier, un bureau extraordinaire pouvant se réunir le 4 juin.

Concernant le rapport moral, J.-M. Barbaroux suggère de supprimer le dernier paragraphe de la section 3.1. de la page 13. Cette formulation concerne l'organisation des colloques.

Modulo cette modification, le rapport moral ainsi que la partie financière concernant le CIRM sont adoptés à l'unanimité.

Le Conseil vote à l'unanimité une délégation au bureau pour arrêter les comptes combinés SMF-CIRM et adopter la partie restante du rapport financier.

3) Projet de collaboration avec la SFdS

La SFdS a fusionné les deux revues qu'elle éditait. Elle est à la recherche d'un éditeur et a contacté la SMF. Il s'agit d'une revue dont la qualité augmente. J.-P. Allouche dit qu'il est encore en discussion avec la SFdS sur les modalités éventuelles de publication de cette revue.

4) Point sur les revues.

En ce qui concerne les retards de publications des revues : Jean-Paul Allouche mentionne que selon lui, des revues dont la parution était prévue en 2007 sont en retard, mais les revues pour 2008 sont à peu près dans les rails.

Le contrat liant les CRAS à Elsevier arrive à échéance. Springer, et EDPSciences sont sur les rangs pour les publier. Si EDPSciences obtient le marché, ils sont intéressés par une collaboration avec la SMF.

4) Nominations diverses

- Afin que la *Gazette* soit plus ouverte vers les enseignants de classes préparatoires, le CR de la *Gazette* propose que l'on nomme N. Tosel pour son comité de rédaction. Il propose également la nomination de C. Retoré.

- W. Schlag est proposé au comité de rédaction du *Bulletin et des Mémoires* en remplacement de P. Auscher

- A. Beauville est proposé comme membre du conseil scientifique en remplacement de C. Voisin démissionnaire.

- G. Courtois est proposé au comité de rédaction de la revue *Séminaire et Congrès* en remplacement de C. Viterbo.

- Le mandat de Pascal Chossat pour la direction du CIRM est prolongé jusqu'en 2012.

Toutes ces nominations sont adoptées à l'unanimité.

5) Tour de table et questions diverses

- Point sur l'évaluation du CIRM :

F. Pacard souhaiterait augmenter la subvention attribuée au CIRM. Cela ne pouvait se faire qu'à l'issue d'une évaluation. Cette évaluation a été réalisée récemment par J.-P. Bourguignon, C. Sabbah et Marta Sanz-Solé. Le rapport est très positif. Il mentionne également une petite zone d'amélioration possible : les évaluateurs pensent que le CIRM est un peu moins attractif que d'autres centres de congrès comme Oberwolfach. Ils ont également suggéré qu'il faudrait qu'il s'y tienne plus de colloques de prestige, ce qui attirerait plus de mathématiciens étrangers.

. Le CS du CIRM estime qu'il a peu de marge de manoeuvre pour refuser les colloques car il y a par an à peu près autant de demandes que de semaines disponibles. Cependant, les aller-retour entre organisateurs de CS conduisent parfois à des abandons, ce qui crée une forme d'autocensure. De plus, le CIRM fait des ristournes qui vont de 0% à 40% sur les tarifs des nuitées, ce qui est moins attractif qu'Oberwolfach, où les séjours sont intégralement pris en charge.

Concernant les colloques de prestige, le CS du CIRM ne souhaite pas les solliciter car il doit en plus les évaluer. Cette incitation pourrait venir du CS de la SMF. S. Jaffard a envoyé un courriel au CS dans ce sens. C. Goldstein dit qu'il y a une chargée de communication au CIRM qui pourrait être impliquée dans des démarches visant à renforcer l'attractivité internationale du CIRM.

- Point sur le colloque *Action-Sciences* :

D. Duverney étant absent, ce point est repoussé au prochain CA. Il s'agissait de réagir sur l'évolution des sciences dans les lycées. M. Granger se propose d'écrire aux représentants *d'Action Sciences* pour leur demander d'écrire un article sur les motivations et les résultats du colloque. Il est à noter que les conférences sont disponibles sous format électronique sur le site *d'Action Sciences*.

- Point sur le colloque *Maths à Venir* :

Une réunion s'est tenue il y a un mois avec la SMAI et la SfdS. L'objectif de ce colloque est de s'adresser aux politiques, et aux décideurs, pour leur démontrer l'importance des mathématiques. Lors de cette réunion, les participants se sont mis d'accord pour prévoir l'organisation du colloque en octobre 2009 sur deux jours et si possible au Collège de France. Il est proposé de donner au comité de pilotage formé de Y. Maday, J.-M. Poggi, et M.-F. Roy, carte blanche pour avancer sans que le CA ait à se réunir chaque fois pour entériner les décisions. Si publications préalables au colloque il y a, celles-ci devront se coordonner avec l'étude faite par le ministère sur la démographie des mathématiques.

Le CA donne mandat à l'unanimité au comité de pilotage pour prendre les décisions nécessaires concernant l'organisation et le programme du colloque.

- Représentants de la SMF au congrès à Utrecht :

On propose 3 représentants : M.-F. Roy, F. Germinet, et le président de la SMF, S. Jaffard.

L'ordre du jour n'est pas encore disponible. Un des points importants sera de décider du lieu du congrès suivant. L'ordre du jour sera présenté lors du CA de juin. M. Martin-Déchamps a suggéré que les représentants français se réunissent auparavant.

Les 3 représentants suggérés sont approuvés à l'unanimité.

- Stands :

Place St-Sulpice, il y aura un stand commun avec d'autres sociétés savantes. On fait appel aux bonnes volontés pour représenter la SMF aux stands.

De même pour le salon du SERI de la semaine suivante, il y a un stand commun avec la SFP et la SFC, et il serait bien qu'il y ait un représentant de la SMF.

- Pétition pour Ibni Oumar Mahamet Saleh :

Celle-ci a eu beaucoup de succès. D'autres sociétés savantes ont réagi favorablement à ces sollicitations. S. Jaffard souligne qu'il serait bon d'avoir un savoir-faire sur les problématiques éthiques et des droits de l'homme.

- Point sur les colloques :

* Colloques Franco/Canadien : le congrès précédent s'est tenu en 2004 en France et un autre se tient cette année au Canada. V. Girardin y représentera la SMF. Certaines personnes suggèrent de poursuivre sur la lancée et d'organiser un congrès franco-canadien tous les 4 ans. On peut se demander s'il est intéressant de les renouveler à intervalle régulier. La logistique à mettre en place est très lourde et il faut un budget d'environ 100 000 euros.

* L'EMS voudrait monter un « grand congrès européen » sur le format des congrès de l'AMS. Il y a des volontaires pour l'organisation en 2009 en Belgique. D'autres pays sont sur les rangs pour organiser les futures éditions. Et il est probable que la SMF sera sollicitée pour l'organisation de ce congrès en France si l'expérience se poursuit. C'est un congrès dont l'organisation sera coûteuse. Dans cette perspective, il faudrait contacter les porteurs de GDR afin de savoir s'ils seraient prêts à s'y impliquer. Il conviendrait toutefois de pouvoir discuter du format du congrès.

* Journée annuelle : celle-ci semble moins dynamique que celles dans d'autres pays. Il faudrait réfléchir à la redynamiser.

- Point sur Zentralblatt qui périclité.

Il subit la concurrence de MathSciNet. Les éditeurs envisagent de le rendre gratuit en offrant un service moins sophistiqué que MathSciNet. Ils demandent entre autre l'avis de la SMF. S. Jaffard souhaite pousser dans cette direction.

- Palais de la découverte :

On souhaite préserver la spécificité du Palais de la découverte par rapport à la cité des sciences. Après la lettre de soutien, une pétition est envisagée. On proposera aux adhérents de la signer.

- Déductibilité de la cotisation des impôts. :

Pour qu'une cotisation soit déductible, il faut que les adhérents n'en tirent pas de profit. La cotisation actuelle donne droit à quelques avantages matériels : 10% de réduction au CIRM, tarifs réduits sur les publications de la SMF Il est envisagé avec l'aide de l'expert comptable de trouver une solution à la fois pour maintenir les avantages liés à l'adhésion et pour qu'une cotisation soit déductible. On prendra une décision d'ici la fin de l'année.

- Conférences en mathématiques pour les classes préparatoires et L1/L2 :

Il faudrait monter des conférences en mathématiques à destination des classes préparatoires et L1/L2, et prévoir de les organiser à partir de l'année prochaine. Une réunion avec la SFP, l'IHP et l'UPS pour les monter va avoir lieu en juin.

-Secrétariat de l'UMI :

L'union mathématique internationale (UMI) avait un secrétariat mobile localisé auprès de son président. L'UMI fait un appel d'offre auprès des différents pays en vue de l'établissement d'un secrétariat fixe. Le CNFM se demande si la SMF ne pourrait pas faire une proposition, même si cela coûte cher. Une localisation possible pourrait être le CIRM ou bien l'IHP. Pour pouvoir faire cette proposition, il est indispensable de trouver l'argent pour payer les salaires. La question que doit se poser SMF est de réfléchir sur l'intérêt qu'elle pourrait en tirer et s'il y a un intérêt, comment trouver les fonds.

Les avis sur la question ne sont pas tranchés. Si on veut proposer quelque chose, il faut le faire rapidement.

6) Discussion autour du texte « Réflexions sur l'avenir de l'enseignement supérieur et de la recherche »

Etant donné que le texte suscite débat, il est convenu qu'il sera publié sur le site web de la SMF sous le chapeau du bureau et non encore validé par le CA.

7) Décisions et nominations

- Le PV du CA de janvier est adopté.
- Le rapport moral et la partie financière concernant le CIRM sont adoptés.
- Le CA vote à l'unanimité une délégation au bureau pour voter la partie financière restante et pour clôturer les comptes combinés SMF/CIRM. Le Bureau se réunira le 4 juin prochain.
- N. Tosel et C. Retoré sont nommés au comité de rédaction de la *Gazette*.
- W. Schlag est nommé au comité de rédaction du *Bulletin et des Mémoires*.
- A. Beauville est nommé membre du conseil scientifique.
- G. Courtois est nommé au comité de rédaction de la revue *Séminaire et Congrès*.
- - Le mandat de Pascal Chossat pour la direction du CIRM est prolongé jusqu'en 2012.
- Un mandat est donné au comité de pilotage constitué de Y. Maday, J.-M. Poggi, et M.-F. Roy pour l'organisation du colloque Maths à venir.
- M.-F. Roy, F. Germinet, et S. Jaffard seront les représentants de la SMF au congrès d'Utrecht.